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EDITORIAL

ntes de falarmos sobre a 5ª edição da 
nossa TeamAdm, vamos lembrar o que 
foi destaque na edição anterior e que nos 
trouxe muito orgulho, além de render 

muitos elogios e reconhecimento ao nosso curso de 
Administração da Unochapecó. Em 2019 nosso 
curso completou 45 anos de história e o destaque da 
4º edição da TeamAdm tratou da “Contribuição do 
curso de Administração da Unochapecó para o 
desenvolvimento regional”, matéria que foi escrito 
por muitas mãos, a saber: Clóvis Spohr – Presidente 
CDL, Paulo Jordani – Presidente CRA SC, Marcio 
Sander – Secretário de desenvolvimento econômico 
e turismo de Chapecó, Vicenzo Mastrogiacomo – 
Presidente da Fundeste e Cidnei Barozzi – Presiden-
te da ACIC. Nossa gratidão aos representantes 
destas entidades, que trouxeram sua percepção 
sobre as contribuições do curso de Adm da Unocha-
pecó em nossa cidade e região.
A 5ª edição vem para fortalecer esta percepção 
valorosa do nosso curso! Somos uma Universidade 
Comunitária, temos como compromisso desenvol-
ver nossos estudantes para que se tornem excelentes 
profissionais e possam sempre contribuir com o 
desenvolvimento das organizações e comunidade. 
Assim, destacamos nesta edição as atividades que 
promovem o relacionamento dos nossos acadêmicos 
com o mercado. Em nossa matéria destaque o leitor 
conhecerá as principais estratégias da relação entre 
universidade e empresas, como é o caso das vivên-
cias empresariais, em que nossos alunos realizaram 
planos de Marketing para empresas nucleadas da 
ACIC; e a Disciplina Integrada, que reuniu acadê-
micos de Administração, Design e Sistemas de 
Informação para atender demandas reais de empre-

sas parceiras do nosso projeto. Os resultados positi-
vos nos possibilitaram ampliar estes projetos e, 
certamente, na próxima edição desta revista você 
acompanhará o sucesso desta parceria entre 
Universidade e mercado.
Por falar em sucesso, nesta edição você conhecerá 
os cases de dois egressos de Adm da Uno, Édipo 
Vaccaro e Maritânia Souza, são trajetórias inspira-
doras de profissionais que se dedicam ao máximo 
para fazer a diferença na profissão que escolheram!
Não deixe de acompanhar os relatos das acadêmi-
cas e professoras que estiveram na Colômbia e com-
partilharam conosco um pouco do que foi a experi-
ência vivida deste intercâmbio. O professor Miguel, 
Decano da Universidad Santo Tomáz, também 
deixou seu depoimento sobre a experiência desta 
parceria com a Unochapecó. Ainda na matéria 
sobre internacionalização, conheça Lina Torres, a 
intercambista colombiana que está cursando 
algumas disciplinas aqui no curso de Administração.
Na matéria sobre as gerações: Administração no 
sangue, trouxemos o depoimento da nossa acadêmi-
ca Bianca Pit e de seu pai Paulo Pit, que é egresso 
deste curso e foi nosso professor. Nesta edição apre-
sentamos diversos eventos de 2019, em especial a 
Semana do Administrador 2019. Na coluna 
opinião, a professora Andrea Zambarda trata da 
temática ‘Habilidades e competências do Adminis-
trador no exercício da profissão’. 
Mais uma edição repleta de conteúdo e informação 
para você, leitor! O Centro acadêmico deixou sua 
mensagem; vamos acompanhar como foi a posse da 
reitoria, diretores e coordenação; Talentos.Adm; 
Connect Jr; Projeto de extensão EJE; e muito mais!

DUILIO PEDRO SCHAEFER JÙNIOR
Egresso e professor do curso de Administração
da Unochapecó. Mestre em Ciências Contábeis
e Administração (Unochapecó)
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novação acadêmica e qualidade pedagógi-
ca são temas dos quais o curso de adminis-
tração busca desenvolver para fazer a 
diferença na formação de seus estudantes. 

Através de práticas inovadoras que vão para o além 
da sala de aula, o curso atende demandas empresa-
riais de casos reais, que são executados pelas práticas 
de ensino dos diferentes componentes curriculares 
pelos estudantes, os quais têm o acompanhamento e 
orientação dos professores do curso. Tais atividades 
visam o desenvolvimento de habilidades e competên-
cias do Administrador e seguem as exigências mais 
atuais buscadas pelo mercado. 
Estes movimentos de aproximação com os setores 
produtivos vão desde análises organizacionais com 
projetos de melhoria de desempenhos à projetos de 
desenvolvimento comunitário local que visam o 
trabalho da extensão dentro das práticas realizadas 
pelo curso. 
Estudos de Caso na área de Marketing, Planejamen-
to Estratégico e Análise Organizacional assim como 
Projetos Integrados entre cursos são exemplos das 
práticas realizadas por nossos estudantes.
Salientamos ainda que a consolidação de um currícu-
lo voltado ao desenvolvimento de competências 
permite parcerias com a comunidade e entidades 
locais à mais de 4 anos. Se verificarmos ainda que o 
curso de Administração completa em 2020, 46 anos 
de história, com mais de 3000 egressos formados, 

sendo que 9 em cada 10 estudantes possuem 
colocação profissional na área, podemos conside-
rar a relevância da atuação do curso na região. 
O incentivo a práticas de ensino ativo são diferen-
ciais que transformam as realidades de nossos 
estudantes, empresas e comunidade em geral. O 
fomento ao empreendedorismo permite que nossos 
estudantes possam implementar seus próprios 
projetos ou ainda contribuir para o desenvolvimen-
to de negócios familiares. 
Buscamos cada vez mais contribuir para o desen-
volvimento de nossa região a acreditamos que as 
trocas de experiências proporcionadas no curso são 
únicas, pois acreditamos que a Administração está 
presente no nosso cotidiano em todas as relações, 
sejam estas de âmbito pessoal ou profissional.
Temos muitos desafios e superá-los é o que torna 
nossa caminhada tão especial.
Sozinhos vamos mais rápido, mas juntos vamos 
mais longe!
Que possamos continuar a caminhar juntos!

C A N A L  D I R E T O

lá calour@ e veteran@, nós somos o 
Centro Acadêmico de Administração Uno-
chapecó, o seu canal direto com os demais 
acadêmicos, professores, coordenação de 

curso e universidade. Nossa missão é representar seus 
interesses, suas ideias, solucionar problemas e reivin-
dicar seus direitos.
Somos uma entidade sem fins lucrativos, formada 
apenas por acadêmicos do curso com o objetivo de 
promover a integração entre calouros, veteranos, 
professores, coordenação e universidade da forma 
mais aberta e democrática possível, para que todos 
possam unir suas forças e até interligar futuros proje-
tos.
O CA promove semestralmente diversas ações e 
eventos em parceria com o curso de Administração 
em pró de você acadêmic@!
Arraiá do CA: festa junina organizada pelo CA;
Campanhas do Bem: campanhas de ação social 
em parceria com o curso de Administração em que 

acadêmicos se unem com o propósito de fazer o 
bem para a comunidade em geral;
Costelão ADM UNO:  evento promovido para 
acadêmicos de Administração e público em geral;
Intervalo do Conhecimento: um intervalo 
diferente que tem como missão promover um mini 
evento durante o intervalo de aula (com duração 
maior) voltado aos acadêmicos do curso, trazendo 
atrações de interesse acadêmico e atividades cultu-
rais;
Meeting ADM UNO: evento semestral que 
promove uma festa de confraternização entre 
acadêmicos e professores, com atividades, ginca-
na, brincadeiras e muita diversão garantida;
Semana do Administrador: grande evento de 
destaque na região, organizado e promovido em 
parceria com a coordenação do curso, tem como 
objetivo proporcionar momentos de reflexões e 
discussões relacionados à gestão de negócios, 
empreendedorismo e inovação. 

COORDENAÇÃO

GILSELI MOLOZZI
Coordenadora do Curso de Administração da Unochapecó, Mestre 
em Administração pela Universidade do Oeste de Santa Catarina 
- UNOESC (2015) na linha de pesquisa Sustentabilidade nas 
Organizações, pós graduada em Gestão Empresarial pela 
Universidade Comunitária da Região de Chapecó - UNOCHAPECÓ 
(2010) e graduada em Administração, Bacharelado pela 
Faculdade Exponencial - FIE (2008).

C ENTRO ACADÊMICO
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o ano em que a Unochapecó/Fundeste 
completa seu cinquentenário, a Universida-
de escreve mais uma importante página na 
sua história. Foram empossados na noite de 

terça-feira (04/02), no Salão Nobre da Instituição, o 
reitor, a vice-reitora e os pró-reitores para a gestão 
2020-2024. Na oportunidade, foram nomeados, 
também, os coordenadores dos cursos de graduação 
e pós-graduação stricto sensu, além dos diretores 
administrativos.
Tomaram posse durante a cerimônia o reitor, 
professor Claudio Alcides Jacoski, a vice-reitora e 
pró-reitora de Graduação, professora Silvana 
Muraro Wildner, o pró-reitor de Administração, 
professor José Alexandre De Toni, a pró-reitora de 
Pesquisa, Extensão, Inovação e Pós-graduação, 
professora Andrea de Almeida Leite Marocco, e o 
pró-reitor de Planejamento e Desenvolvimento, 
professor Marcio da Paixão Rodrigues. A eleição 
para a escolha dos novos dirigentes ocorreu em 
setembro de 2019 e teve quase 87% de aprovação, 

em um processo que contou com a participação 
de professores, funcionários e estudantes. 
Para os próximos quatro anos, o reitor da Uno-
chapecó afirma que o objetivo é colocar a Univer-
sidade cada vez mais em um patamar de qualida-
de e de resultados para a região. Para isso, neste 
período, serão desenvolvidos dois grandes proje-
tos que ele considera os carros chefes da gestão: a 
reestruturação acadêmica e o relacionamento 
mais próximo com o ensino básico.

Apesar de continuarmos no cargo, a 
expectativa é muito grande, porque é 
um novo momento. O sentimento de 
estar à frente novamente da Universi-
dade é de responsabilidade e alegria. 
Não tem como não ficar feliz em fazer 
o que se gosta e olhar pra trás e ver 
uma caminhada belíssima que a gente 
fez, com muitas entregas.
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Vice-presidente do Centro Acadêmico
de Administração – UNOCHAPECÓ

ANDERSON CONTE

Esse é o meu, o seu, o 
nosso Centro Acadêmico. 
Estamos sempre buscando 
tornar a sua experiência 
dentro do nosso curso, a 
melhor possível. A revolução 
é o que nos move e fazer a 
diferença é o nosso desa�o 
diário! Venha fazer parte 
desta equipe, venha 
REVOLUCIONAR JUNTO COM 
A GENTE! 

NOVA GESTÃO DA UNOCHAPECÓ É EMPOSSADA
PARA OS PRÓXIMOS QUATRO ANOS

N



São mais de 36 mil profissionais já formados na Uno-
chapecó. Um dos diferenciais que faz os estudantes 
optarem pela Universidade é sua característica de 
vanguarda, ou seja, de estar sempre à frente. E, 
segundo a vice-reitora e pró-reitora de Graduação, é 
justamente por isso que a gestão vai trabalhar nos 
próximos anos em um projeto acadêmico inovador.

O sentimento de responsabilidade é o mesmo para 
todos os reeleitos. Assim definiu o pró-reitor de 
Administração, professor José Alexandre De Toni.

Da gestão anterior, o único nome novo entre os 
dirigentes é a da pró-reitora de Pesquisa, Extensão, 
Inovação e Pós-graduação, professora Andrea de 
Almeida Leite Marocco. Ela afirma que inicia a 
gestão cheia de sonhos e planos.

Também tomaram posse os 
diretores e coordenações dos 
cursos. Assumiu a coordenação 
do curso de Administração da 
Unochapecó a professora Gilseli 
Aparecida Molozzi. Destacamos os nossos professo-
res que estão nas diretorias: Professora Cleunice 
Zanella assume novo desafio, frente à Diretoria de 
Educação Continuada e Extensão. Professor 
Rodrigo Barichello continua como Diretor de 
Inovação, prof Fabiano Marcos Bagatini como 
Diretor de Planejamento e Controle. De São 
Lourenço do Oeste, professor Cleberton Franceski 
continua na Coordenação do curso de Administra-
ção campus SLO e prof Haroldo Farinon Diretor 
de Unidade fora de sede - campus SLO.

O modelo que temos é tradicional, 
instituído há muitos anos, e precisa-
mos nos adequar, pois os alunos 
mudaram, a forma de ensino mudou. 
Sabemos dos desafios, entendo que 
essa reeleição foi devido aos resulta-
dos que obtivemos na primeira gestão, 
que para a Universidade foram muito 
bons", acrescenta.

Já o pró-reitor de Planejamento e Desenvolvimento 
lembra o quanto a Unochapecó é importante na 
vida de muitas pessoas e o quanto já fez no passado, 
faz no presente e fará no futuro.

"Temos desafios ainda maiores do que 
na gestão anterior, o cenário no ensino 
superior mudou totalmente nos 
últimos anos. Chapecó é uma cidade 
que atrai muitos investidores, tem 
muitas instituições instaladas aqui e 
muitas de olho, o que não deixa de ser 
bom pra todo mundo, porque não gera 
acomodação".

"Ela muda a vida das pessoas e está 
mudando toda a região. Precisamos de 
uma convergência da comunidade 
acadêmica em torno dos objetivos que 
a Uno tem que perseguir ao longo dos 
anos. Isso é fundamental para alcançar 
o sucesso, todos caminhando com foco 
nos mesmos objetivos para conseguir-
mos superar os desafios", ressalta.

Estamos em tempos de mudanças, por 
isso, o principal desafio da Pró-reitoria 
é adequar-se a esse novo mundo e 
promover inserções que 
continuem contribuindo 
com o desenvolvi-
mento da região
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Texto - Jessica De Marco
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A D M I N I S T R A Ç Ã O  D E  S U C E S S O  N A  P R Á T I C A
Maritânia de Souza Silva

No dia 13 setembro 1997 no discurso do meu colega 
orador da turma, ouvimos a seguinte expressão: “O 
mundo nos desafia”.  Em meu trabalho de TCC, come-
cei escrevendo “No despertar desse novo tempo”. 
Desde o início da minha graduação em 1993, até o dia 
da formatura e depois nesses 23 anos de formada, todos 
os dias eu penso em como explorar novas alternativas e 
soluções, como construir possibilidade em cenários 
diferentes. Essa é a variável definitiva para um adminis-
trador de sucesso, a capacidade de antecipar cenários, 
organizar as melhores alternativas para solucionar 
problemas e entregar resultados. Você terá muito suces-
so, se gostar de ser desafiado e demonstrar flexibilidade 
para adaptar-se aos novos tempos. E acreditem os 
tempos são novos, todos os dias! 
Comecei minha carreira na área de Recursos Humanos 
da Franquia de Coca-Cola em Chapecó, depois fui 
contratada pela então Cervejarias Kaiser para atuar na 
Regional Sul, após 4 anos fui escolhida sucessora do meu 
gestor, e assim no ano de 2000, aos 26 anos de idade 
desembarquei em São Paulo e assumi o cargo de gerente 
nacional de treinamento e desenvolvimento comercial. 
O que eu fiz para conseguir isso? O que aprendia na 
universidade, aplicava na empresa.  Um exemplo para 
ilustrar: Durante uma aula na graduação o professor 
abordou a importância de saber o que o cliente pensa 
sobre o serviço que a empresa oferece no mercado, isso 
foi em 1994. Solicitei ao professor uma recomendação de 
livro, considerando que naquela ocasião não existia 
internet acessível no Brasil. O professor indicou os livros 
e com a minha carteirinha fui ao laboratório, estudei, 
pesquisei, assim montei um questionário de satisfação, o 
qual foi aplicado aos clientes e aos funcionários da 
empresa. Foi um case de sucesso, algumas perguntas que 
vieram da diretoria: - Como alguém lá da unidade de 

Chapecó faz algo que provoca a organização a pensar na 
estratégia, nos processos e como colher melhores resulta-
dos? Outra pergunta: - Quem teve essa ideia e como 
colocou em prática? Fui convida a explicar para a direto-
ria lá em Porto Alegre. Nesse momento tive uma das 
principais lição da minha carreira: Ideia são ótimas, mas 
acompanhadas de PRÁTICA são chamadas de SUCES-
SO! 
Lembro de muitos outros pontos de inflexão da minha 
carreira todos associados a prática.  Depois da graduação 
conclui três pós graduações e neste momento aos 46 anos, 
início minha quarta pós, sempre utilizando a mesma 
fórmula de sucesso:  aprender, estudar e praticar. 
Em 2008, por iniciativa própria, decidi começar a jornada 
com minha consultoria Realizações Humanas, atendemos 
clientes corporativos como: HEINEKEN, MONDELEZ, 
COCA-COLA, TIGRE, ARYSTA, DANONE, ACHÉ. 
Finalizamos o ano de 2019 com aproximadamente 8.000 
pessoas capacitadas em Hard e Soft Skill. Destacamos 
como nosso principal diferencial: Compreensão da 
estratégia, análise dos processos em campo e como as 
pessoas estão executando para entregar os resultados. 
Todos os nossos programas seguem essa estrutura e assim 
garantimos eficiência. 
Quem conseguirá sucesso diante do atual cenário disrupti-
vo e digital? Todos aqueles que desenvolverem habilidades 
técnicas (Hard Skill) combinadas com comportamentos 
colaborativos (Soft Skill). O Administrador (a) que 
compreender os cenários (visão estratégica), o impacto dos 
processos e como pode atuar para alinhar o maior número 
de pessoas, sejam elas: colaboradores, clientes, consumido-
res, investidores, acionistas. ESSES TERÃO SUCESSO! 
Coloque em PRÁTICA o que você está aprendendo e me 
conte como está sendo sua trajetória de sucesso! 

E X P E R I Ê N C I A  P R O F I S S I O N A L
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É D I P O  V A C C A R O

E X P E R I Ê N C I A  P R O F I S S I O N A L

Sou Édipo Vaccaro, tenho 31 anos, formado em 
Administração pela Unochapecó. Sempre busquei 
crescimento na minha carreira profissional, em 2007 
estava buscando uma graduação para dar o próximo 
passo, pois nos corredores da empresa aonde atuava 
na época visualizava nos murais os anúncios de vagas 
através de processo seletivo interno, foi então que vi 
a oportunidade de mudar a minha realidade. 
Em 2008, iniciei a jornada da graduação e posso 
falar que até hoje não parei de buscar conhecimento, 
fiz o meu primeiro processo seletivo interno e fui 
aprovado, assumi o meu primeiro cargo na área 
administrativa, mas como sempre busquei mais e 
mais, foi aos 21 anos de idade que assumi a minha 
primeira equipe, após passar por outros cargos. A 
graduação foi fundamental nesse crescimento, 
busquei auxílio dos professores desde planejamento 
estratégico até mesmo como desligar um colabora-
dor. Quantos aprendizados, nada melhor do que 
aliar a teoria e prática.
Acredito muito no desenvolvimento humano para 
gerar crescimento nas organizações, busquei 
pós-graduação na área de gestão de projetos e MBA 
na gestão estratégica corporativa, mas precisava de 
mais. Em 2015, através de uma análise de perfil 
comportamental despertei para o estudo com mais 

afinco sobre comportamento humano e principal-
mente liderança. Estudar gestão de pessoas já era um 
dos meus temas preferidos desde a faculdade. 
Fui gestor na área da saúde, consultoria, imobiliária 
e na educação. Quero dizer que a Administração nos 
dá infinitas possibilidades, então por que limitar o 
nosso potencial?
Em 2017 conciliando meu trabalho formal nesse 
período, comecei a desenvolver individualmente 
gestores e empresários nas organizações. Busquei 
mais formações e cursos para aperfeiçoar, no ano 
passado criei o Instituto Édipo Vaccaro, que visa 
ajudar empresários e gestores a desenvolver a sua 
liderança de forma simples e prática. Também 
ajudar as equipes a desenvolver a alta performance.
Outra conquista que aconteceu em 2019, foi retor-
nar a Unochapecó como docente da Pós-graducação 
de Gestão de Pessoas e Liderança.
Hoje sou Mentor e Treinador de Líderes, desenvol-
vendo pessoas através de mentorias, cursos, treina-
mentos e palestras. Quando olho para traz vejo tudo 
que construí, mas olho a frente, pois a melhor hora e 
agora e o melhor ainda está por vir. Acredito que o 
conhecimento move o mundo, mas sem ação de 
nada ele vale. 



Bianca Pit

Quando eu decidi cursar administração na 
Unochapecó em parte foi porque realmen-
te eu me identifico muito com o curso e 
com a instituição mas não posso negar que 
ter meu pai como um grande exemplo de 
empresário egresso da Unochapecó fez 
com que a minha vontade de estudar Adm 
na Unochapecó crescesse ainda mais. E 
hoje já estudando na instituição tenho 
certeza de que fiz a escolha certa.

Paulo Pit

Ter cursado administração na antiga 
Fundeste, hoje Unochapeco, é um dos 
fatores me permitem conquistar os meus 
objetivos profissionais e econômicos. Ver a 
minha filha seguindo os mesmos passos que 
eu me enche de alegria. Sei que ela terá 
uma boa formação e que também poderá 
realizar os próprios objetivos.

ADMINISTRAÇÃO NO SANGUE
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22 idiomas gratuitos para você - A Altissia é uma Escola Belga de Idiomas criada 
há mais de 10 anos. Semelhante ao que acontece na Incubadora Tecnológica da 
Unochapecó, a Altissia nasceu, se desenvolveu e continua existindo com sede na 
Universidade Católica de Louvain, na Bélgica. A plataforma oferece uma formação 
qualificada e diferenciada, totalmente gratuita e exclusiva para Estudantes, 
Professores e Técnicos Administrativos da Unochapecó.

Acesse somos.unochapeco.edu.br/altissia/

A L T I S S I A
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E V E N T O S

Indústria 4.0 - Uma oportunidade de 
falar com a 2ª indústria mais inovadora 
do Brasil. Em parceria com a “Rede de 
Inovação” e com a “O Dois Go”, 
buscamos alguém, no mercado o 
profissional, que poderia multiplicar 
seu conhecimento sobre o que uma das 
empresas mais inovadoras do Brasil 
está colocando em prática: À frente da 
engenharia da Natura, William Franco 
trata sobre mercado e a indústria 4.0.

Aula Inaugural 2019/2

Professores, acadêmicos e egressos do 
curso de Administração da Unochape-
có participaram do COGECONT 
2019. Foram diversos trabalhos 
apresentados, fortalecimento de 
network, alinhamento de novas 
pesquisas e muito aprendizado. 4º 
Congresso de Gestão e Controladoria 
da Unochapecó / 2º Congresso FURB 
de Ciências Contábeis / International 
Conference in Management and 
Accounting / 4º Congresso de 
Iniciação Científica

COGECONT

Como as empresas de sucesso são 
gerenciadas? BSC - Balanced Scorecard 
(com Douglas Gayo) - 09 e 23/11.

Extensão BSC

Excel básico (Joseane Dalla'Cort) - 09 e 
23/11; Excel intermediário (Joseane 
Dalla'Cort) - 30/11 e 07/12

Extensão Excel
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No componente curricular ‘Comporta-
mento Organizacional’, professor Duilio 
Schaefer, os acadêmicos desenvolveram 
pesquisas nas empresas e apresentaram 
soluções. A atividade foi apresentada na 
forma de Banner e avaliada por 
professores convidados do curso de 
Administração e Ciências Contábeis.

DAC, Desenvolvimento de Atividade 
Comportamental, realizado em Nova 
Petrópolis RS. O DAC é um 
componente curricular do curso de 
Administração, todos os nossos 
estudantes participam desta experiên-
cia transformadora.

Projeto de extensão Escola de Jovens 
Empreendedores EJE - No dia 
29/07/2019 realizamos mais uma 
edição do Innovation Camp, metodolo-
gia da Junior Achievement, com foco 
em empreendedorismo e inovação, 
voltado para a busca de soluções para 
problemas/dores reais. Curso de 
Administração em parceria com a Rede 
de Inovação da Unochapecó e Parque 
Científico e Tecnológico Chapecó@ 
desenvolveram a atividade com 
professores da rede estadual de ensino 
da Escola Tancredo Neves. Agradeci-
mento especial aos nossos mentores: 
Daiane Deon Borsoi, Elisete Stenger, 
Marilia Maison, James Antonini, Leani 

Socialização de pesquisas
Comportamento organizacional
São Lourenço do Oeste

DAC

Projeto de extensão
escola de jovens
empreendedores eje

Koch e Renato Habas; aos jurados que 
avaliaram as apresentações de pitch: 
Cleunice Zanella, Caroline Dallacorte, 
Beatriz Koch e Gustavo Damschi; 
também ao professor Duilio Schaefer pela 
organização e condução da atividade.
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Projeto de extensão Escola de Jovens 
Empreendedores EJE - No dia 03/12 o 
projeto de extensão EJE Escola de Jovens 
Empreendedores esteve presente no 
SEST SENAT Chapecó. Nesta data foi 
aplicado o Innovation Camp, metodolo-
gia da Junior Achievement, para turmas 
de Jovem Aprendiz da área de Logística. 
Professor Duilio Schaefer conduziu o a 
atividade, os professores Elisete Stenger e 
Givanildo SIlva foram mentores. 
Gratidão equipe SEST SENAT.

Os acadêmicos do 8º período de 
Administração apresentaram, no dia 
05/12/2019, os resultados das pesquisas 
realizadas durante o Estágio Obrigatório, 
sob orientação da professora Cleunice 
Zanella e Duilio Schaefer. As apresenta-
ções foram avaliadas pelos professores 
Andrea Zambarda, Fabiano Bagatini e 
Paulo Jordani.

A atividade faz parte da disciplina de 
empreendedorismo onde os alunos 
precisam vivenciar na prática a produção 
e comercialização de um produto, 
avaliando aspectos como necessidade de 
insumos, custos, preço de venda, 
marketing e estratégias de negócio. 
Foram 8 grupos do primeiro período de 
Administração e os alunos foram 
desafiados a pensar em um problema 
recorrente dentro da instituição e buscar 
uma solução que fosse possível de ser 
comercializada ainda durante o semestre. 
A noite do dia 25/11 foi reservada para 
que eles tivessem a oportunidade de 
oferecer estes produtos dentro do 
campus. Após isso, os alunos realizam os 
cálculos referentes as vendas e lucro 
obtido. Foram comercializados diversos 
tipos de alimentos, como o Doce Terapia 
(mix de balas de gomas), salada de frutas 
com sorvete, sacolé da ADM (geladinho 
de água de coco e frutas picadas), 
espetinhos, bolos de pote, combos de 
salgados, além de um brechó com 
diferentes produtos e bolsas térmicas. De 

acordo com a professora responsável, 
Caroline Dallacorte, esta atividade teve o 
intuito de engajar os alunos no 
entendimento dos fatores envolvidos na 
operação de um negócio. "Fazer com que 
os alunos pensem e pratiquem os 
conceitos de custos, margem de lucro, 
necessidade de demanda, além de todo o 
esforço de vendas e divulgação/marke-
ting, auxilia na fixação do conteúdo. Os 
resultados foram positivos e os alunos 
puderam mostrar o seu envolvimento e 
dedicação com todo esse processo, que se 
iniciou ainda em setembro". 

Projeto de extensão escola
de jovens empreendedores

Seminário estágio
obrigatório

Feirinha
empreendedorismo

E V E N T O S
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No dia 05/12/2019 o Curso de Adminis-
tração realizou o Projeto Doe Alegria 
Neste Natal junto a Escola Básica 
Municipal Waldemar Kleunibing. Foram 
mais de 200 crianças presenteadas com 
cestas de doces e um dia de muita diversão, 
além disso, houve também a doação de 
alimentos para a escola (arrecadados nas 
Campanhas do Bem do curso de Adminis-
tração). Todo o projeto foi desenvolvido na 
Disciplina de Administração de Projetos 
com o Professor Rodrigo Barichello e teve 
apoio de nossos patrocinadores (Sempre 
Sementes, Eko7, Renovigi, Malahas 
Guarujá, Cristal Ótica, Refimosal, Casa 
do Sorveteiro, Serpa Confecções, Star 

Projeto 7º período
Campanhas do bem

E V E N T O S

Embalagens, Cacau show, Sacana, 
Letreiros Julião, Linhares Comércio de 
Doces). Administração Unochapecó 
engajada também em projetos sociais 
junto a comunidade!

No dia 21/10, os acadêmicos de Adminis-
tração e Ciências Contábeis da Unochape-
có participaram da palestra do professor 
Dr. Andrzej Sztando da Polônia.

Mais um ciclo de que se encerra e abre 
tantas outras possibilidades na vida pessoal 
e profissional de nossos acadêmicos! 
Pensar em toda a trajetória, relembrar 
bons momentos, comemorar as amizades 
construídas ou fortalecidas nestes anos de 
estudo, perceber o quanto mudamos, 
evoluímos e quanto ainda podemos mudar 
e revolucionar... assim foi nosso Marco de 
uma trajetória, um momento de muita 
emoção e gratidão! Sucesso e felicidades 
aos nossos futuros administradores!

Marco de uma trajetória

Palestra internacional

Sobre um dia intenso, lindo e com muito 
amor envolvido... assim foi o Mundo das 
profissões 2019! Gratidão aos nossos 
alunos e professores que se envolveram 
com a atividade, seja no planejamento, 
organização ou execução. Estamos 
orgulhosos de todos vocês! Certamente 
todos os alunos que visitaram nosso espaço 
ou foram abordados pelo nosso time 
sentiram o quanto amamos o curso de 
Administração da Unochapecó!

Mundo das
pro�ssões POP
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No 5 período do curso de Administração os 
alunos são desafiados a construírem projeto 
integrador que une as Disciplinas do 
semestre (Marketing/Vendas, Produção, 
Logística e Finanças). Em 2019/2, os 
grupos trabalharam no desenvolvimento 
de uma grife para o curso de Administra-
ção. Esse é o curso de Administração da 
Unochapecó aliando a vivência prática no 
aprendizado de seus alunos!

Projeto Integrador

No sábado, 26/10, aconteceu o Sábado 
Integrado do curso de Administração... 
uma aula reunindo todos os acadêmicos do 
curso, de todos os períodos. Neste sábado, 
nossos acadêmicos participaram de um 
simulador empresarial (Jogos de empresa). 
18 grupos divididos em dois mercados, em 
cada mercado tivemos uma equipe 
vencedora, que tomou as melhores 
decisões e conseguiu um melhor posiciona-
mento frente a concorrência.

Professores e acadêmicos do curso de 
Administração da Unochapecó participa-
ram do 9º SIEPE - Seminário de Ensino 
Pesquisa e Extensão da Unochapecó - 
apresentando pesquisas realizadas com 
colegas de curso.

SIEPE

Sábado integrado
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Planos de MKT SLO - parceria com 
ACISLO - Em parceria com a ACISLO, o 
curso de Administração de São Lourenço 
do Oeste está desenvolvendo o projeto 
'Vivências Empresariais'. Os acadêmicos, 
após realizarem o mapeamento do 
ambiente das empresas, desenvolverão 
planos de marketing. Destacamos a 
palestra com a Empresária Elida Brum - 
Peonia Café Bistrô - nossa parceira no 
Projeto Vivências.

Planos de MKT SLO

Nosso projeto Adm on the road realizou 
viagem de estudos para São Paulo. Muito 
aprendizado, network, interação! Nesta 
viagem visitamos: Grupo CCR, onde 
fomos recebidos por nosso egresso Daniel 
Daneluz; Nestlé; BRF Centro de Inovação, 
recepcionados por nossa egressa Ana 
Damarchi; Astra; e Oracle. 

ADM on the road

Visita técnica da turma do 3º período de 
Administração na empresa SPO Comuni-
cação.

 Visita SPO

'A gente empreende', evento promovido 
pela GenTV, realizado no dia 02/10 no 
Centro de Eventos de Chapecó. _Franciele 
Pastre, Coordenadora da Inctech e 
professora da Unochapecó, palestrou sobre 
'Como transformar ideias inovadoras em 
negócios?'. _Professora Cleunice Zanella, 
Coordenadora do curso de Administração 
e o professor Rodrigo Barichello, Diretor 
de Inovação da Unochapecó, prestigiaram 
o evento.

Participação evento
A gente empreende
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O curso de Administração da Unochapecó 
foi convidado para participar da banca de 
avaliação em um projeto, realizado na 
Escola Geni Comel, de Chapecó, o 
'Prêmio Empresa Sustentável - Comparti-
lhando atitudes para melhorar o planeta'. 
A professora e coordenadora do curso de 
Adm da Uno, Cleunice Zanella, represen-
tou o curso no evento. Nossa gratidão aos 
professores da escola e parabéns pelo 
excelente projeto!

Participação prêmio
empresa sustentável
Geni Comel

Nossos professores buscam sempre novas 
metodologias e diferentes abordagens de 
problemas para que os alunos busquem 
soluções, tornando-se os protagonistas do 
processo.

Metodologias e
ferramentas
utilizadas em aula

Na série Empreendedores que Inspiram, os 
nossos egressos Maritânia de Souza, Enio 
Belle e Helon Rebelatto apresentam aos 
acadêmicos os seus cases de sucesso.

Empreendedores
que inspiram

Assembleia do curso de Administração, 
repasse de informações e alinhamento das 
atividades e expectativas para 2019/2.

Ciclo docente 2019/2
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Na noite de 26/11 realizamos a apresentação 
dos projetos da Disciplina Integrada em 
parceria com os cursos de Design e Sistemas de 
Informação.
A disciplina teve o intuito de resolver problemas 
reais do mercado, contando, neste projeto, com 
a parceria das empresas Zagonel, Fogões 
Clarice e Coopercarga, que trouxeram 
demandas para os grupos trabalhar em uma 
proposta de solução.
Foram desenvolvidos protótipos e análises de 
mercado, na qual, unindo as diferenças 
competências e aprendizados dos acadêmicos, 
puderam ser mostradas aos responsáveis destas 
empresas.

Disciplina Integrada

Intervalo do conhecimento: relatos de intercâm-
bio na Colômbia - Mais uma edição de sucesso 
do nosso Intervalo do conhecimento! Nossos 
acadêmicos conheceram um pouco mais da 
Colômbia e, principalmente, da Universidade 
Santo Tomas que é parceira da Unochapecó. 
Os relatos foram apresentados pelas intercam-
bistas Marília e Mariana (que permaneceram 
um semestre na Colômbia) e também por 
Josiane Aline, Julia Barella, Thaynara Carvalho 
e Milena Zanella e as professoras Cleunice 
Zanella, Caroline Dallacorte e Silvana Kruger 
que estiveram por uma semana na Universida-
de Santo Tomas. Depois do intervalo do 
conhecimento, realizamos uma festa de 
Halloween, que foi oferecida aos alunos pelos 
professores do curso.

Intervalo do
conhecimento

No dia 05/12/2019 o Curso de Administra-
ção realizou o Projeto Doe Alegria Neste 
Natal junto a Escola Básica Municipal 
Waldemar Kleunibing. Foram mais de 200 
crianças presenteadas com cestas de doces e 
um dia de muita diversão, além disso, houve 
também a doação de alimentos para a escola 
(arrecadados nas Campanhas do Bem do 
curso de Administração). Todo o projeto foi 
desenvolvido na Disciplina de Administração 
de Projetos com o Professor Rodrigo 
Barichello e teve apoio de nossos patrocina-
dores (Sempre Sementes, Eko7, Renovigi, 
Malahas Guarujá, Cristal Ótica, Refimosal, 
Casa do Sorveteiro, Serpa Confecções, Star 
Embalagens, Cacau show, Sacana, Letreiros 
Julião, Linhares Comércio de Doces). 
Administração Unochapecó engajada 
também em projetos sociais junto a 
comunidade!

Campanhas do bem

A D M I N I S T R A Ç Ã O

S E L E T I V O  2 0 2 0

UN
Inscreva-se em uno.edu.br/seletivo
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SEMANA DO ADMINISTRADOR INOVA EM
COMEMORAÇÃO AOS 45 ANOS DO CURSO
Nesta edição da nossa tradicional Semana do Adminis-
trador, que acontece sempr em data próxima ao dia do 
Administrador (09/09), comemoramos os 45 anos do 
curso de Administração da Unochapecó. Nossa 
semana contou com diversas atividades acadêmicas, de 
relação com o mercado, internacionalização, palestras, 
oficinas e um jantar  que reuniu acadêmicos, professo-
res, egressos, intercambistas colombianos e comunida-
de em geral. As palestras foram realizadas no Salão 
Nobre da Unochapecó, as oficinas em nossos laborató-
rios e auditórios e o jantar na Fasul Eventos.

Inovar o conhecimento, atualizar-se quanto ao merca-
do de trabalho e adquirir experiências por meio da 
integração com outros colegas e profissionais são 
alguns dos aspectos vivenciados em uma semana 
acadêmica. Nesta edição, a Semana do Administrador 
comemora os 45 anos do curso de Administração da 
Unochapecó e o dia do profissional, celebrado em 9 de 
setembro. O evento é realizado todos os anos para o 
público interno e externo e promove reflexões sobre 
aspectos relevantes e atuais da profissão.
A Semana do Administrador 2019 foi realizada entre 
os dias 9 e 13 de setembro, com início das atividades às 
19h. Palestras, oficinas e apresentações culturais 
integraram a programação, que recebeu egressos, 
gestores e empresários, além da comunidade acadêmi-
ca. Conforme a coordenadora do curso, professora 
Cleunice Zanella, a Semana já é reconhecida em 
Chapecó e região, e é uma oportunidade para obter 
mais conhecimento, integração e networking. Ela 
destaca que sempre busca-se inovar na programação. 
"O diferencial desta edição é a comemoração do 
aniversário do curso com jantar dançante, além de 
shows de humor e ilusionismo", complementa.
O estudante do 5º período, Henrique Grosbelli, enfati-
za que a expectativa para o evento, assim como nos 
anos anteriores. "É um grande momento para conhe-
cer pessoas influentes na sociedade e adquirir experiên-
cias que posso levar para o resto da vida".

Programação
 
Na segunda-feira (09/09), depois da cerimônia de 
abertura, no Salão Nobre da Unochapecó, a primeira 
palestra abordou 'Inteligência emocional para perfo-
mance profissional' e foi ministrada por um dos gesto-
res da entidade Dale Carnegie. Na sequência, aconte-
ceu o espetáculo 'Badin, um colono na cidade'.
No dia 10 de setembro, também no Salão Nobre, o 
evento iniciou com apresentação cultural do Coro 
Universitário da Unochapecó. No mesmo dia, foi 
apresentado o Programa Vida Empresarial, desenvol-
vido em uma parceria do curso com a Associação 
Comercial e Industrial de Chapecó (ACIC). No qual, o 
empresário do ano eleito em 2018, Flávio Pasquali, 
apresentou sua trajetória pessoal e profissional. A noite 
foi encerrada com coquetel.
No terceiro dia da Semana do Administrador (11/09), 
ofertamos oficinas simultâneas. Os temas abordados 
foram 'Educação financeira', 'Ferramentas para geren-
ciamento de projetos', 'Conhecendo a Colômbia', 
'Marketing Digital' e 'O mestrado como diferencial 
para o desenvolvimento profissional'.
'Empreendedores que inspiram' foi a temática aborda-
da na quinta-feira (12/09), pelos egressos Braulio Dalla 
Vecchia, Luciano Giongo, Tatiana Aparecida Lehr e 
Claucus Valdameri, também no Salão Nobre. Na 
sequência, Henry Vargas e Klauss Durães apresenta-
ram um show de ilusionismo, denominado 'Empreen-
der para encantar'.
A Semana do Administrador se encerrou na sexta-feira 
(13/09), na Fasul Eventos. Com a realização da 2ª 
edição do CEAU-Conecta, organizada pelo Clube do 
Egresso de Administração da Unochapecó. A última 
noite do evento iniciou com apresentação cultural, e na 
sequência, o egresso Édipo Vaccaro ministrou um talk 
sobre Liderança. A partir das 20h30, os 45 anos do 
curso foram comemorados com jantar dançante e 
atração musical com a presença da dupla Fernanda e 
Amanda.  Acompanhe algumas fotos da cobertura 
deste grandioso evento!
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Diante da intensa competitividade e em um ambiente de 
tantas mudanças, o administrador amplia o seu espaço 
no mercado de trabalho. Suas qualificações e competên-
cias podem levar as organizações e as pessoas ao sucesso, 
assim como, se mal preparadas, ao fracasso. 
O profissional administrador se depara com muitas 
oportunidades para atuação no mercado e especializa-
ção na área. Pode-se atuar com administração geral ou 
focar em uma área específica, como gestão de pessoas, 
produção, marketing, financeira ou materiais e logística. 
A atuação se dá nas mais variadas organizações, sejam 
ela privadas, públicas ou do terceiro setor.  Não é à toa 
que o mercado de trabalho é tão amplo, mas, ao mesmo 
tempo, concorrido e em busca de profissionais qualifica-
dos. 
O curso de graduação em Administração é o segundo 
curso mais procurado do ensino superior no país, o que 
demonstra que os profissionais estão em busca de quali-
ficação e aqueles que apresentarem um melhor desem-
penho e diferenciais serão os que terão acesso às melho-
res oportunidades. As empresas estão com seus quadros, 
cada vez mais enxutos, e os colaboradores que permane-
cem devem ter (e demonstrar) muita energia e compe-
tência.
Quando falamos em competência nos referimos ao tripé 
representado pelo conjunto de conhecimentos (saber), 
habilidades (saber fazer) e atitudes (querer fazer) 
(DUTRA, 2004). A seguir sintetizaremos, em três 
grandes blocos,  as principais competências requeridas 
do administrador.
O primeiro bloco de competências refere-se capacidade 
de tomada de decisão e resolução de problemas comple-
xos. Para o desenvolvimento desta competência o 
conhecimento é a peça chave, e se distancia daquele 
conhecimento raso, do senso comum, para o conheci-
mento aprofundado, que possibilite a sua articulação 
frente a situações diversas. Surge a necessidade da visão 
sistêmica, ou seja, a capacidade do administrador de ver 
o todo, os processos da empresa e o ambiente,  suas 
interrelações e influências, sempre refletindo sobre  a 
forma que uma decisão afetará as pessoas e as outras 

áreas, buscando planejar e mediar as situações. Temos 
que lembrar que não teria por que uma organização 
contratar e remunerar um profissional graduado para 
resolução de problemas simples, a rotina do administra-
dor é permeada de decisões complexas e exige muita 
resiliência do profissional. 
Outro importante bloco de competências, são as vincu-
ladas a capacidade de gestão de pessoas, incluindo a 
inteligência emocional, a comunicação, a liderança e o 
desenvolvimento de equipes. As pessoas são o capital 
intelectual das organizações e são elas que determinam 
a  dinâmica empresarial. Não existe uma pessoa igual a 
outra e por isso gerir pessoas é sempre um grande 
desafio.   Ninguém conseguirá atingir os objetivos de 
uma organização sozinho, são as pessoas que trazem o 
diferencial para o negócio e concretizam os seus objeti-
vos. Às máquinas e aos softwares todos têm acesso, mas 
as pessoas são o coração de uma empresa, tudo passa 
por elas, desde o atendimento, a produção, a prestação 
dos serviços, enfim, a satisfação dos clientes internos e 
externos.
E por último, mas nem menos importante: a competên-
cia de inovar. Nela se inserem a criatividade, a flexibili-
dade cognitiva, o empreendedorismo (e o intraempreen-
dedorismo), a busca contínua por aprender, melhorar, 
trazer novas ideias e não ter medo de errar, afinal, só 
não erra quem não faz nada de diferente. Já dizia 
Darwin, “Não é o mais forte que sobrevive, nem o mais 
inteligente, mas o que melhor se adapta às mudanças”. 
Pensemos em melhorar continuamente, a cada dia 
sermos melhores que ontem, em lapidar nossas compe-
tências. O administrador tem um importantíssimo papel 
na sociedade, o de buscar o desenvolvimento das pesso-
as, das organizações e da sociedade, em consonância, 
com a qualidade de vida.  Sucesso nesse grande desafio!

COMPETÊNCIAS DO ADMINISTRADOR
NO EXERCÍCIO DA PROFISSÃO

Andrea Bencke Zambarda
Professora do curso de Administração 
da Unochapecó. Coordenadora do 
projeto Talentos.Adm. Mestra em 
Ciências Contábeis e Administração.



A parceria entre Universidade e 
Empresa é requisito básico para a 
formação de bons profissionais. O 
curso de Administração da Unochapecó possui 
em seu DNA a realização de atividades práticas, vincu-
ladas diretamente com as “dores” do mercado, tornan-
do o ensino ainda mais atrativo e eficiente. Um dos 
exemplos desta parceria refere-se aos estudos de caso 
realizados pelos acadêmicos do curso em empresas 
nucleadas a Associação Comercial e Industrial de 
Chapecó (ACIC). Os núcleos são compostos por empre-
endedores das mais diversas áreas e visam proporcionar 
desenvolvimento pessoal e profissional, network, fortale-
cimento dos setores, tendo como consequência o desen-
volvimento da região.  Desde 2016 os acadêmicos do 
curso de Administração da Unochapecó têm a oportuni-
dade buscar soluções para as “dores” das empresas 
nucleadas. Isso é “por a mão na massa”, literalmente. 
Aprendizado prático e efetivo para estudantes, melho-
rias para as empresas participantes. Todos ganham. 
Cabe destacar que isso não seria possível sem a abertura 
e comprometimento das empresas nucleadas. Nossa 
gratidão pela parceria! Já colhemos muitos frutos a 
partir desta experiência.

D E S T A Q U E

A Disciplina Integrada surgiu com a proposta de 
enriquecer o processo de ensino-aprendizagem trazendo 
o que os próprios acadêmicos nos solicitam, experiências 
reais de mercado. Ter a oportunidade de identificar 
problemas e desafios que empresas apresentam e através 
disso conectar com o que é estudado em sala de aula. O 
projeto piloto de 2019/2 trouxe 
muitos resultados positivos e 
também diversos aprendizados. 
Conseguimos entender os 
pontos fracos e aprimorá-los 
para a execução da disciplina 
em 2020/1, além do apoio 
constante das empresas parceiras, 
que estiveram conosco, se desafian-
do e também aprendendo ao longo de 
toda essa jornada. A experiência foi muito bem avaliada 
e a junção de áreas e conhecimentos, sem dúvidas, 
contribuiu para profissionais mais bem-preparados ao 
mercado, desenvolvimento de equipe e lideranças.

A Disciplina Integrada, em 2019/2, reuniu os cursos de 
Administração, Design e Sistemas de Informação da 
Unochapecó.
Este projeto teve o intuito de buscar soluções para 
problemas reais do mercado, contando, neste projeto, 
com a parceria das empresas Zagonel, Fogões Clarice e 
Coopercarga, que trouxeram demandas para os grupos 
trabalharem.
Foram desenvolvidos protótipos e análises de mercado, 
unindo competências distintas das áreas de conhecimen-
to dos acadêmicos. 
Acompanhamos o depoimento da professora Caroline 
Dallacorte e prof Jorge Didomenico, representando os 
professores e cursos envolvidos no projeto, bem como 
Fábio Magro e Cleunice Zanella, representando a 
ACIC, entidade parceira.

C A R O L I N E  D A L L A C O R T E
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Em 2019, fui desafiado como docente para participar de 
um projeto integrado entre os cursos de Administração, 
Design e Sistemas de Informação, que tinha por objetivo 
receber demandas reais de três empresas da regiao oeste 
catarinense e tranformar em soluções para melhoria dos 
seus processos. Aplicamos conceitos de metologias ágeis 
nos 5 encontros, e foi apresentado a prototipação das 
soluções. Essa experiência foi de grande valia, pois 

JORGE  AN TON I O  D I  DOMEN I CO
Professor do curso de Sistemas de Informação

Professora do curso de Administração

Diretor executivo da Associação Comercial e Industrial de Chapecó (ACIC)

Aproximar os estudantes e a classe empresarial é uma 
importante iniciativa do curso de Administração da 
Unochapecó. O projeto de estudos de casos, em 
parceria com as empresas nucleadas da Associação 
Comercial e Industrial de Chapecó (ACIC), propor-
ciona aos alunos a vivência prática das empresas, os 
desafios e as oportunidades que, diariamente, os 
gestores enfrentam. Por outro lado, as empresas têm a 
possibilidade de discutir melhorias na gestão e nos 
processos internos com os acadêmicos que apresen-
tam sugestões para aprimoramento”.

F Á B I O  L U I S  M A G R O

Disciplina integrada
prof. Caroline

Diretora de Desenvolvimento de
Núcleos Empresariais da ACIC

P R O F A .  D R A .
C L E U N I C E
Z A N E L L A

conseguimos aproximar a academia das empresa e 
possibilitar aos nossos estudantes um contato direto com 
os gestores das empresas. Outro ponto a destacar é que 
tivemos um aluno do curso de Sistemas de Informação 
que foi contratado por uma das empresas para desenvol-
ver um software, oriundo das demandas.
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Com a busca constante por parcerias 
para o bem da comunidade acadêmi-
ca e do público externo, a Unochape-
có vive essa definição na prática e o 
curso de Administração faz parte 
dessa realidade. Mesmo a mais de sete 
mil quilômetros de distância, o curso 
rompe as barreiras e une seus propósi-
tos com a Universidad Santo Tomás, 
da Colômbia. A união entre as duas 
Instituições rendeu a primeira viagem 
de estudo com destino a Villavicêncio, 
capital do departamento de Meta. De 
29 de setembro a 6 de outubro, duas 
professoras e quatro estudantes 
participaram do Congresso Interna-
cional de Agronegócio, que contem-
plou 17 conferências e palestras.

O objetivo foi fortalecer o vínculo 
entre a Unochapecó e a Universidad 
Santo Tomás, para a realização de 
intercâmbios e pesquisas em conjun-
to. Conforme a coordenadora de 
Administração, professora Cleunice 
Zanella, a viagem possibilita uma 
visão maior de mundo. "O intercâm-
bio fortalece o aprendizado dos 
estudantes, tanto relacionado a 
conhecimentos técnicos, como 
também habilidades e competências 
necessárias para formação de 
qualquer profissional", comenta.

A parceria entre a Unochapecó e a 
Universidad Santo Tomás teve início 
em 2018. No primeiro semestre do 
ano passado, um estudante colombia-
no fez intercâmbio por aqui pela 
primeira vez. Desde então, a Univer-
sidade já recebeu outros quatro 
intercambistas. Além disso, duas 
acadêmicas chapecoenses cursaram o 
primeiro semestre deste ano na 
Colômbia. A união também enrique-

Para mim a viagem foi uma experiên-
cia única e inesquecível por todo o 
aprendizado que desenvolvemos 
durante os dias que estivemos lá e 
também por ter sido a minha primei-
ra viagem fora do país. Com certeza 
tudo que vivi foi muito importante e 
será mais uma experiência que ficará 
marcado na minha graduação.

L I A N A  S O N Z A  A R N I

THAYNARA CARVALHO

A parceria com a Universidade de 
Santo Tomás, campus Villavicencio 
iniciou em 2018. Desde então ambas 
universidades realizam esforços para 
realizar cada vez mais mobilidade, 
projetos e pesquisas conjuntos e 
missões acadêmicas. O primeiro 
estudante a realizar mobilidade 
acadêmica foi do curso de administra-
ção e através da vinda dele, consegui-
mos organizar a primeira semana 
administrador com a presença dos 
estudantes vindos da Universidade de 
Santo Tomas em  Villavicencio do 
curso de administração. 
Os professores tiveram a oportunida-
de de trocar experiências e fazer 
articulação de projetos de pesquisa conjunta.

I N T E R N A C I O N A L I Z A Ç Ã O

No mês de outubro participei da 
Conference of the Americas on Inter-
national Education (CAIE), em 
Bogota, na Colômbia. O evento 
ocorre anualmente e tem como objeti-
vo discutir a educação na América, 
visando a melhoria contínua do 
ensino. Uma oportunidade incrível, 
através da qual fechamos novas 
parcerias, visando a internacionaliza-
ção na Unochapecó. Visitei também a 
Universiade de Santo Tomas, em 
Villavicencio, nossa parceira há 
alguns anos. Além da continuidade do 
programa de mobilidade, avançamos 
e trouxemos para nossos alunos a 
oportunidade de cursar uma discipli-
na compartilhada entre Colômbia, 
Espanha e Brasil (Unochapecó). 
Estamos muito felizes e cada vez mais 
certos de que estamos no caminho 
certo e que a internacionalização já 
faz parte da nossa vida, da nossa 
Unochapecó.

“Inesquecível”, estar tão distante de 
casa e mesmo assim sentir-se acolhi-
da. Além de aprender uma nova 
cultura, conhecer o gerenciamento de 
empresas e a diversidade dos produ-
tos, que mesmo a com a grande 
influência do agronegócio, percebe-se 
a presença de tecnologia e inovação 
em diversas áreas. A Colômbia 
sempre terá um pedacinho especial 
no meu coração.

C L E U N I C E  Z A N E L L A

J U L I A  C O L O M B I
B A R E L L A

ce a Semana do Administrador. Nas 
últimas duas edições, 22 colombianos 
participaram do evento, entre 
estudantes e professores.
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M I G U E L  A N D R E S
R I V E R O S  R O M E R O
Uma saudação muito especial aos 
nossos irmãos brasileiros da Unocha-
peco, desde 2016 trabalhamos como 
amigos entre nossas universidades, a 
Universidade Santo Tomas Villavi-
cencio e a Universidade Comunitária 
Unochapeco e, mais especificamente, 
entre a faculdade de administração de 
empresas agrícolas da Colômbia e O 
programa de administração do Brasil.
Nossa amizade nasce graças aos 
esforços dos escritórios de internacio-
nalização, o ORII no USTA e o ARNI 
na ONU, que assinaram um acordo 
para que os estudantes de nossas 
universidades pudessem fazer 
intercâmbios durante um semestre 
acadêmico; a tarefa era então se 
apaixonar e motivar para nossos 
alunos darem o primeiro passo e 
arriscarem ir ao chapeco para apren-
der português e viver a experiência 
internacional, graças a essa experiência 
que já tivemos alunos do Brasil em 
Villavicencio e fomos capazes de 
enviar estudantes não apenas da admi-
nistração, mas também de outros 
Disciplinas acadêmicas para morar em 
Chapeco, em geral nossos alunos 
descrevem essas trocas como uma 

A partir dai, todos os semestres temos 
estudantes da Universidade Santo 
Tomas campus Villavicencio em 
Chapecó, realizando mobilidade 
acadêmica e nos dois anos consecuti-
vos tivemos a semana do administra-
dor com a presença dos estudantes 
Colombianos. 
Assim conseguimos organizar a 
primeira missão acadêmica do curso 
de administração na Colombia. Foi 
uma semana de atividades acadêmi-
cas e visitas a empresas.
Espera-se que a parceria torne-se 
cada vez mais consolidada e oportuni-
ze cada vez mais aos estudantes e 
professores experiências conjuntas, 
que enriqueçam sua formação acadê-
mica e profissional.

experiência sem igual, cheia de cultu-
ra, novos amigos e aprendizado acadê-
mico. Todas essas boas experiências 
foram dadas para que o programa de 
administração da Unochapeco esten-
desse o convite para acompanhá-las na 
celebração da semana do administra-
dor em duas ocasiões ao que na 
Colômbia chamamos de escola 
internacional de administração III e 
IV, essa experiência nos permitiu Para 
professores e alunos viverem as seguin-
tes atividades por mais de uma semana 
em Chapeco:
1. Participar de conferências e 
apresentações de renomados professo-
res e empresários brasileiros.
2. Visitar empresas de todos os setores 
da região de Santa Catalina del Sur, 
conhecendo em primeira mão os 
processos, o contato com os empresá-
rios que sempre nos receberam com 
alegria e abertura para discutir seus 
processos e lições aprendidas no nível 
organizacional, Isso nos faz ver uma 
dinâmica diferente da administração 
em um país irmão como o Brasil.
3. Vivam um intercâmbio cultural, 
pois durante esta semana nossos 
alunos puderam viver dentro de uma 
família brasileira que os recebe como 
filhos durante a semana, e isso propor-
cionou a possibilidade de conhecer a 
cultura gaúcha e brasileira.
4. A possibilidade de realizar dois 
projetos de pesquisa entre os professo-
res da unochapeco e usta em temas 
como desenvolvimento sustentável e 
cadeias produtivas.
Outros três de nossos alunos da facul-
dade de administração puderam 
praticar suas práticas de negócios no 
centro da inovação e, nas empresas 
chapeco, essa experiência os encheu 
de segurança e eles retornam à Colôm-
bia com outra dimensão de seus negó-
cios e trabalho.
Com alegria, também posso dizer que 
2 estudantes da administração da 
Unochapeco moraram na Colômbia 
por seis meses, e que de outras discipli-
nas também passaram a viver a experi-

ência e que, no ano passado, tivemos 2 
visitas extraordinárias, a primeira de 2 
professores e 4 alunos que Eles vieram 
a Villavicencion para o nosso congres-
so internacional do agronegócio e o 
segundo a ter em casa a coordenadora 
de administração da professora 
Cleonice e a coordenadora de Liana 
Arni para visitar nossas instalações.
Finalmente, agradeço ao reitor da 
universidade, aos vice-reitores, ao 
escritório do arni, ao programa de 
administração e a cada um dos profes-
sores e estudantes que abriram as 
portas de sua universidade, de suas 
casas e de suas vidas e fizeram Uma 
relação de emprego se torna uma 
relação familiar que nos permite fazer 
projetos interessantes para ambas as 
universidade

Visitar a Colômbia foi uma experiên-
cia incrível, principalmente por viven-
ciar de perto outra cultura e seus 
costumes. O que mais me chamou a 
atenção foi a paixão que os cidadãos 
de VillaVicencio tem por sua região. A 
expressão regional “Somos Del Meta, 
Somos LLaneros” é algo que ficou 
gravado em minha memória.

A possibilidade de conhecer a Univer-
sidad Santo Tomás na Colômbia foi 
uma experiência gratificante,  primei-
ramente pelo excelente evento organi-
zado pela Universidade, voltado as 
discussões do Agronegócio, também 
pela oportunidade de conhecer as 
experiências exitosas realizadas, trocar 
contatos com pesquisadores e visitar 
empresas. Mas especialmente pelo 
carinho, acolhimento e generosidade 
de todas as pessoas que conheci.
#gratidão!!

CAROLINE DALLACORTE

MILENA ZANELLA

SILVANA KRUGER

Os dias que passei na Colômbia foram 
muito emocionantes e cheios de apren-
dizado. Visitamos algumas empresas da 

I N T E R N A C I O N A L I Z A Ç Ã O



JOSIANE ALINE DA SILVA

LINA TORRES

Viajar para Colômbia me proporcio-
nou uma experiência única! Conheci 
uma universidade maravilhosa com 
profissionais espetaculares, a cidade é 
cheia de atrações e tem uma cultura 
que encanta, fui acolhida com muito 
carinho e amor, foram dias de muito 
conhecimento e pessoas especiais.
Tudo foi mágico!

(da Colômbia para Chapecó) Meu 
nome é Lina Torres, sou estudante 
colombiana da Villavicencio - Meta,  
no ano passado em 2019-2 eu estava 
fazendo meus estágios internacionais, 

região de villavicencio, como produ-
ção de óleo de palma, plantação de 
palmas e produtora de látex.
Em um dos dias da viagem tivemos a 
oportunidade de conhecer um parque 
chamado Tiuma Park. Foi um dia 
cheio de aventuras e diversões, 
saltamos de tirolesa, andamos a cavalo 
e outros atrativos. Esse momento foi 
muito marcante para mim, pois 
superei meus medos e me diverti muito!
Conhecemos a Universidade de Santo 
Tomás em villavicencio e participa-
mos do Congresso Internacional de 
Agronegócios, possibilitando o ganho 
de conhecimentos de diversas áreas da 
região da Colômbia. Em todos os 
momentos tivemos a troca de conheci-
mentos, culturas e costumes. Todos 
esses momentos vivenciados contribuí-
ram certamente para a minha forma-
ção profissional, além de possibilitar o 
networking.

I N T E R N A C I O N A L I Z A Ç Ã O

Estou muito grata a Unochapecó e o 
curso de Administração por oportuni-
zar esses momentos que vivi na 
Colômbia, essa experiência foi incrível 
e muito gratificante.

além de estudar no Programa de 
Administração da UNOCHAPECO, 
Brasil e na Universidade que eu Adotei 
que trago experiências agradáveis não 
só para a vida pessoal, mas também 
profissional, nas aulas que vi foram 
contextual para minha profissão, 
mesmo algumas delas vividas na 
prática, em geral as pessoas são muito 
acolhedoras para estrangeiros, sempre 
disposto a colaborar. Pessoalmente, 
quero agradecer a cada professor que 
me ensinou seu conhecimento, a 
universidade pela recepção e pela 
vontade e pelo Brasil por realizar uma 
parte dos meus sonhos e, claro, apren-
der uma nova língua.



Quando me inscrevi para o 
Talentos, não imaginava precisar 
um dia dele, pois havia feito a 
inscrição somente por curiosidade 
em relação as vagas ofertadas. 
Porém, quando precisei do auxílio 
que o Programa oferece, tive todo 
o suporte necessário. Atualmente estou inserida no 
mercado de trabalho, e me sinto muito realizada e grata 
ao Programa, professores e ao curso de Administração 
da Unochapecó em geral. O Programa Talentos.adm 
foi para mim como um divisor de águas, através dele, 
consegui uma oportunidade de trabalho na Renovigi 
Energia Solar, média empresa que mais cresce no Brasil 
(eleita pela Exame e Deloitte).

Após o intercâmbio que realizei 
com a ARNI tive vontade de sair 
da empresa da minha família e 
buscar uma empresa maior para 
aprender mais, busquei agências 
de emprego porém não me sentia 
confortável com a porcentagem 
que eles exigiam após a contratação. Entrei em contato 
com a Profº Andrea Zambarba a qual me auxiliou com 
o Talentos.ADM onde eu tinha informações sobre a 
vaga de emprego, (o que muitas vezes as agências não 
forneciam) e também isso não gerava custos de inscrição 
ou porcentagem no salário. E foi por meio do programa 
Talentos.Adm, do curso de Administração, que conquistei 
uma vaga e me efetivei na empresa que estou trabalhando.
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A Empresa Júnior do curso de Administração 
da Unochapecó, consiste em um projeto 
extraclasse em que os estudantes executam 
diversos eventos e serviços para a sociedade 
chapecoense. A Connect Jr teve início em 
2000, com apoio e incentivo de professores e 
coordenação da universidade. O projeto tem 
como objetivo aplicar os conceitos de sala de 
aula no dia a dia da empresa, e isso envolve 
todos os setores, desde marketing ao financeiro. 
Cita-se também que a Connect Jr tem a 
missão e a visão de assessorar empresas e 
promover eventos sociais, para não apenas os 
integrantes adquirirem conhecimento, mas 
todos que participarem das suas realizações.  
A serenidade, a ética e o comprometimento 
são valores essenciais no decorrer das ações, 

sendo assim, uma empresa próspera.
Dentre os subdivisões da Connect Jr está à 
Presidência (Bruno e Leonardo), Recursos 
Humanos e Financeiro (Hemily e Aline), 
Marketing (Felipe, Luísa e Camila), 
Controladoria (Paulo, Rayane, Julio e 
Maurício) e Planejamento (Lucas e Bianca). 
Hoje, a empresa conta com treze integrantes, 
porém está sempre disposta a integração de 
novos membros.
Pode-se dizer, portanto, que a Empresa Júnior 
do curso de  Administração da Unochapecó, 
está em direção ao sucesso ao ser um 
diferencial no mercado. A Connect Jr 
pretende crescer cada vez mais, cooperando 
com a sociedade.
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P R O J E T O  D E  E X T E N S Ã O

No sétimo período do curso de Administração, 
os acadêmicos passam pela disciplina de 
Administração de Projetos, que busca através 
da associação da teoria a prática proporcionar 
visão sistêmica da administração de projetos, 
através do conhecimento de ferramentas e 
métodos para o planejamento, implantação, 
avaliação e controle de projetos.
Esta  associação, se dá através de projetos 
sociais (Campanhas do Bem – vinculado ao 
projeto de Extensão Escola de Jovens Empre-
endedores EJE, do curso de Adm) realizados 
para as comunidades da região Oeste Catari-
nense,  como por exemplo, a campanha do 
agasalho a qual foi arrecada aproximadamente 
3 mil peças de roupas e doadas a  uma comu-
nidade carente e a Cruz Vermelha; a constru-
ção de brinquedoteca  e distribuição de 
roupas, brinquedos, livros na Escola Básica 
Municipal Ascendina Brasinha Dias, localizada 
na Linha Almeida em Chapecó; o projeto horta 

C A M P A N H A S
D O  B E Maprendizagem realizada

através de projetos

e compostagem realizado no Centro de Convi-
vência Santo Antônio, localizado no bairro 
Santo Antônio,  onde os alunos além de cons-
truir uma composteira orgânica e  hortas para 
o plantio de verduras, legumes, temperos e 
chás,  promoveram aos alunos do Centro o 
sentimento de reaproveitamento da sobra dos 
alimentos  e alimentação saudável; e, o proje-
to de revitalização da creche CEIC Nana 
Neném, localizado no bairro Efapi  em Chape-
có, o qual os acadêmicos revitalizaram a área 
externa e interna com pintura e compra de 
materiais para melhor desenvolvimento das 
atividades dos alunos e professores.
Ao colocar em prática o que foi aprendido em 
sala de aula, é possível desenvolver nos 
acadêmicos suas habilidades e competências, 
pois vivenciam o projeto. Possibilita ao profes-
sor identi�car quais são as limitações de cada 
acadêmico, e orientá-lo para melhor desenvol-
vimento de suas habilidades e competências. 
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AGENDA 2020

E, oportuniza aos futuros Administradores 
exercer o papel do administrador gestor, líder,  
fortalece a capacidade de  realizar trabalho em 
equipe,  praticar ética e responsabilidade, ter 
empatia e persuasão, habilidades as quais 
foram desenvolvidas durante o curso, o que é 
um grande diferencial  na formação de pro�s-
sionais para o mercado de trabalho.
Dessa forma, a disciplina de Administração de 
Projetos, também tem como objetivo, através 

de sua metodologia de ensino, contribuir para 
a missão do curso de Administração da Uno-
chapecó. Que é a formação de cidadãos mais 
humanos, comprometidos não apenas com a 
prosperidade das empresas, mas também com 
o desenvolvimento e bem estar da comunidade 
em que vive, contribuindo assim para o desen-
volvimento regional, através de formação de 
pro�ssionais capazes de contribuir signi�cati-
vamente para um mundo melhor. 

- Adm on the road - Viagem internacional – 2020/2

- Semana de Integração calouros – Induction Week – 

17 a 20/02/2020

- Outorga de grau institucional 26/03/2020

- Aula inaugural: Talk com empreendedores 

egressos do curso de Adm – 02/04/2020

- Sábado integrado – 23/05/2020

- Prova Semestral Interdisciplinar – 04/06/2020

- Semana do Administrador 2020 -

08 a 11/09/2020

- Desenvolvimento de Atividade Comportamental 

(realizado na Serra Gaúcha)

- Painel de Marketing - a de¥nir

Além de visitas técnicas locais e demais

atividades planejadas nas disciplinas

+ + + + + +
+ + + + + +
+ + + + + +
+ + + + + +
+ + + + + +

U N O P L U S ,  a  p l a t a f o r m a  d o
c o n h e c i m e n t o  d a  U n o c h a p e c ó .

A c e s s e  u n o p l u s . c o m . b r



campanhas do bem


